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TTRIDENT
OBSERVER
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type d’aéronefs différents prennent part 
à l’exercice : avions de combat, avions 
de transport, avions ravitailleurs, avions 
école, avions radar et hélicoptères. 
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Lieutenant Cécile
Adjoint COMSIC

1. Quel est votre rôle durant l’exercice ?
En tant qu’adjoint mon rôle est de seconder le COMSIC. Le plus gros du travail a 
été effectué en amont de l’exercice afin de déployer les moyens SIC : ordinateurs, 
téléphones, réseau internet etc. Je dois coordonner l’équipe qui est composée 
d’opérateurs de l’EAC2P et qui travaille avec le CIRISI local. Dans mon métier 
sur base, je suis officier rapporteur détection, je teste les nouveaux radars en 
m’assurant qu’ils correspondent aux besoins des armées. Ici, nous devons aussi 
répondre aux besoins exprimés par les participants en veillant à la maintenance 
des outils mis en place.

3. Vous êtes de la base aérienne et vous travaillez pour le CEAM. 
Comment se passe le travail avec les opérateur de l’EAC2P ?
Je travaille souvent avec eux dans mon métier puisque nous développons 
des outils à leur profit. Mais travailler avec eux sur place c’est enrichissant 
car ils ont la culture du déploiement. Ils sont habitués à travailler avec des 
équipements mobiles et ils trouvent des solutions rapides lorsqu’il y a un 
problème. De mon côté je leur permet de trouver les bons interlocuteurs 
lorsqu’il y a besoin d’un soutien particulier sur la base avec le CIRISI local.  

2. Quelles sont les installations indispensables aux missions ?
Nous devons coordonner les moyens de gestion de la liaison de données 
tactiques L16 au sol, qui permet aux équipages de mener les missions. 
L’établissement du réseau intradef et internet leur permet de préparer ces 
dernières, tout en profitant d’outils collaboratifs afin de pouvoir échanger.  

3 QUESTIONS À :
TEMPS FORT

Hier, les F35 de l’United States Air Force ont ravitaillé pour la première fois sur 
A330 MRTT « Phénix ». 

À l’occasion de l’exercice Atlantic Trident 2021, les opérateurs SIC en profitent 
pour échanger avec leurs homologues. Le lieutenant Cécile a notamment 
effectué une reconnaissance de site avec les américains. « C’est enrichissant 
de voir leur approche du métier, nous avons pu échanger sur différents projets 
avec l’envie de faire avancer la transmission de données. Il a également fallu 
gérer le déploiement de leur antenne en facilitant leur installation. »  

PARTENARIAT

14h3009h30
Décollage COMAO

24 avions de chasse
19 avions de chasse
3 avions ravitailleurs

14 avions de chasse
9 avions de chasse
1 avion ravitailleur

Début du Média Day

10h00

Fin du Média Day

17h00



AT, tuesday May 25th 2021, Mont-de-Marsan

ATLANTIC 
TTRIDENT
OBSERVER

Lieutenant Cécile
Deputy COMCIS 

1. What is your job during the exercise?
As a deputy my role is to support COMCIS. Most of the work was done 
before the exercise in order to deploy CIS resources : computers, phones, 
internet network etc. I coordinate the EAC2P operators team which 
works with the local CIRISI. In my daily job, I make reports on detection 
program, I evaluate new radars to ensure they square with the armed 
forces needs. Here, we also fulfill the needs expressed by participants by 
ensuring the maintenance of the tools in place.

3. You get a position on this air base and you work for the 
AWC. How goes the work with the EAC2P operators?
In my job, I often work with them for developping tools. Working with them 
on site is an enriching experience threw their knowledge of deployment. 
They are used to work with mobile equipment and they quickly find 
solutions for any problem. According to me, I provide them the right 
contacts for any specific support on the base with the local CIRISI.

2. Which facilities are essential for the missions ?
We have to coordinate L16 tactical data link management means on the 
ground, which allows the crews to carry out the missions. Both military 
and internet networks allow them to prepare missions, while exchanging 
views with collaborative tools.

3 QUESTIONS TO :

HIGHLIGHTS
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Yesterday, the United States Air Force’s F35 refueled with A330 MRTT « Phenix » 
for the first time. During the Atlantic Trident 2021 exercise, CIS operators take 
the opportunity to share experience with their counterparts.

Lieutenant Cécile did a site reconnaissance with the Americans. "It is 
beneficial looking them working, we shared different projects, aiming to 
improve data transmission. We had to manage the deployment of their 
antenna by facilitating their settlement."

9:30AM
Take-off COMAO Take-off Shadow Wave

2:30PM

20 

different aircrafts are involved in the 
exercise: fighters, transports, tankers, 
training, AWACS and helicopters.

24 fighter aircrafts
19 fighter aircrafts
3 refuelling aircrafts

14 fighter aircrafts
9 fighter aircrafts
1 refuelling aircrafts

Start of Media Day

10:00am

End of Media Day

17:00pm


